



Genève, le 12 avril 2023
Aux représentantes et représentants
des médias

Communiqué de presse conjoint du département du territoire et du département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité de la Ville de Genève

Le recensement architectural de la ville de Genève est terminé

Le département du territoire (DT) et le département de l'aménagement, des constructions et de la mobilité (DACM) de la Ville de Genève ont publié le résultat du recensement architectural de la commune de Genève. Les données concernent près de 4200 bâtiments et sont désormais disponibles sur le guichet GeoPatrimoine du Système d'information du territoire genevois (SITG).

Le recensement cantonal franchit ce jour un cap important avec la publication sur le guichet GeoPatrimoine du SITG des données relatives à l'architecture de la commune de Genève. Celles-ci sont mises à la disposition du public à travers des fiches individuelles présentant l'histoire et l'analyse de 4198 bâtiments.

Le DT et le DACM se félicitent de l'aboutissement de ce travail et de la masse d'information désormais disponible. Ces nouvelles données sont en outre complétées par l'inventaire fédéral des sites construits d'importance nationale à protéger en Suisse (ISOS) que l'office fédéral de la culture a publié le 5 avril dernier.

Bien que les catégories de recensement ne correspondent pas à une mise sous protection, elles permettent en revanche de faciliter un éventuel processus de mise sous de protection. Le recensement est primordial pour la connaissance du territoire et de la diversité du patrimoine bâti qui le constitue. Il représente en effet un excellent instrument de référence dans le cadre de l'instruction des demandes d'autorisation de construire et de la préparation de projets de développement urbain, en offrant une vision d'ensemble sur le patrimoine bâti de la commune et de ses quartiers.

Pour rappel, le DT a engagé en 2015 le recensement architectural du canton, portant sur l'ensemble des bâtiments construits avant 1985. L'ampleur et l'exhaustivité de ce programme ambitieux, qui vise la documentation historique et l'évaluation patrimoniale de 46'000 édifices, est pionnier pour la Suisse. L'enquête, qui s'achèvera à la fin de l'année 2023, a déjà examiné 37'874 bâtiments. L'analyse patrimoniale de 23 communes a déjà été publiée sur le SITG.

Pour toute information complémentaire:

- *M. Matthieu de la Corbière, directeur du service de l'inventaire des monuments d'art et d'histoire, DT, T. 022 546 60 87;*
- *M. Pierre Tourvielle de Labrouhe, conseiller en conservation du patrimoine architectural de la*

Ville de Genève, DACM, T. 022 418 82 52.